
Asep juga membenarkan KPK telah meng-

undang mantan istri Direktur Utama PT Taspen

Antonius Nicholas Stephanus Kosasih, Rina

Lauwy, untuk diklarifikasi soal dugaan korupsi

di PT Taspen (Persero).

Meski demikian, Asep belum bisa memberi-

kan keterangan lebih detail mengenai perkara

tersebut karena masih dalam tahap penyelidik-

an. "Betul, hari ini ada pemanggilan terhadap

istri mantan dari Dirut Taspen, tapi itu masih

dalam proses penyelidikan. Kami mohon maaf

belum bisa memberikan informasi lebih jauh,"

katanya.

Pada kesempatan terpisah, Rina Lauwy saat

ditemui awak media di Lobi Gedung Merah

Putih KPK, Jumat sore, membenarkan dirinya

dipanggil untuk klarifikasi soal dugaan perkara

korupsi di PT Taspen (Persero). 

"Saya sebagai warga negara yang baik,

saya hadir di KPK memenuhi undangan

dari KPK untuk menjawab beberapa perta-

nyaan dan membuat klarifikasi mengenai

pemeriksaan tindak dugaan korupsi di PT

Taspen periode 2018 sampai 2022," kata

Rina.

Rina tidak menjelaskan lebih lanjut soal ka-

sus tersebut. Ia mengatakan dugaan ko-

rupsinya terjadi saat mantan suaminya sudah

memiliki jabatan direksi di PT Taspen. "Yang

diperiksa itu adalah periode 2018 sampai 2022,

dimana Pak Kosasih memang sudah masuk

ke dalam PT Taspen, sudah menjabat sebagai

Direktur Investasi, kemudian jadi Direktur

Utama," katanya.

Lebih lanjut, ia mengungkapkan, menurut

pengetahuannya kasus tersebut masih dalam

tahap penyelidikan dan belum ada tersangka.

Hal itu karena berdasarkan surat undangan

yang diterimanya tidak dicantumkan nama ter-

sangka. "Enggak ada," ujar Rina.             (Ant)-f

Dukungan itu disampaikan

Menteri Komunikasi dan

Informatikan (Menkominfo)

Budi Arie Setiadi atas kasus di

Polres Bogor Kota pada Se-

lasa (22/8) terkait penangka-

pan seorang selebgram berin-

isial SZM (22) yang telah

mempromosikan judi online.

Langkah yang diambil Polri

sejalan dengan Kemen-

kominfo yang dalam beberapa

waktu terakhir fokus member-

antas judi online. Menkominfo

Budi mengajak lebih banyak

pihak untuk berkolaborasi me-

nangani dan mengepung

praktik judi online di Indonesia

agar tidak lagi merugikan ma-

syarakat dan negara.

"Kita darurat judi online.

Semua pihak dan elemen ma-

syarakat harus bahu-mem-

bahu memberantas judi online

ini. Banyak anak-anak kita

yang menjadi korban. Gene-

rasi muda Indonesia harus kita

selamatkan dari praktik haram

ini," kata Menkominfo Budi.

Budi mengungkapkan bah-

wa judi slot telah merugikan

masyarakat hingga Rp 27 trili-

un pertahun, dengan mengin-

car korban dari semua kalang-

an, utamanya masyarakat

berpenghasilan rendah.

Bahkan anak-anak, yang cen-

derung berpikir instan untuk

mendapatkan cuan.

Sepakat dengan Men-

kominfo, Direktur Tindak

Pidana Siber (Dirtipidsiber)

Bareskrim Polri Brigjen Pol

Andi Vivid Agustiadi Bachtiar

menyebut telah terjadi darurat

judi online di Tanah Air, meski-

pun tiap-tiap kementerian pu-

nya perspektif masing-ma-

sing.

Menurut jenderal bintang

satu itu, bahaya kecanduan ju-

di online hampir menyamai

kecanduan narkoba. Juga

berdampak pada gangguan

kejiwaan, seperti stres, depre-

si, cemas dan bisa melakukan

tindak pidana kriminal lainnya.

Untuk itu Polri serius men-

dukung Menkominfo untuk

bersama-sama memberantas

judi online dengan melakukan

penegakan hukum. Sejak

2022, Bareskrim Polri dan pol-

da jajaran mengungkap 610

kasus judi online, dan di tahun

2023 yang masih berjalan

telah diungkap 75 kasus. 

(Ant/Has)-d
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Paseduluran mestinya berlangsung se-

panjang waktu. Pada abad 21, pasedulu-

ran telah berskala global, tanpa batas.

Interaksi dan saling mempengaruhi, terja-

di pada semua orang di wilayah mana-

pun. Batas antarnegara, batas geografis,

batas kewarganegaraan, batas sosial-kul-

tural, sudah tidak/kurang berarti lagi. Ilmu

pengetahuan dan teknologi menjadi jem-

batan komunikasi untuk saling memaha-

mi berbagai persamaan maupun perbe-

daan. 

Sisi lain yang wajib diwaspadai adalah

dominasi nilai-nilai individualism dan liber-

alism, serta-merta pemarginalan/pe-

nafikan nilai-nilai kekeluargaan (brother-

hood). Misal, free fight dalam politik, eko-

nomi, budaya, dan agama. Kehidupan

hedonis, pragmatis, dan serba materialis.

Fenomena-fenomena kehidupan seperti

itu, merupakan noda-noda hitam tak terk-

endali. Merusak paseduluran. Manusia

hilang sifat kemanusiaannya. Hubungan

antarorang, antarkelompok, antarbangsa,

antarnegara, sarat dengan ketegangan

hingga peperangan. 

Ketika PBB gagal merajut persauda-

raan (persaudaraan)  internasional, ada

komunitas lain bertekad merajut pasedu-

luran umat Islam-Kristen sedunia. Tekad

persaudaraan dituangkan dalam

ÔDeklarasi Abu DhabiÕ 4 Februari 2019.

Melalui deklarasi itu, Al-Azhar dan

Vatikan, sepakat menorehkan tinta se-

jarah untuk menggalang era perdamaian

dan kerja sama umat.

Patut disyukuri, pada urusan musi-

bah/bencana - apapun faktor penyebab-

nya - masih ada orang-orang (walaupun

sedikit), rela, tulus, ikhlas berbuat keba-

jikan untuk saudaranya. Di situ, pasedulu-

ran bermakna sebagai rasa tanggung

jawab, kepedulian, atau solidaritas ke-

manusiaan. Rasa empati dan kasih

sayang, bersemi, tumbuh, berkembang

menjadi kepribadian/karakter. Seluruh

energi lahir-batin, dimobilisir demi kelang-

sungan hidup dalam kebersamaan, tanpa

pandang latar belakang suku, agama,

ras, etnik, golongan, maupun bangsa.

Itulah makna paseduluran sejati pada

ranah praktis. 

Paseduluran, bukanlah institusi exclu-

sive bukan pula inclusive. Paseduluran

bersifat universal. Berlangsung kapan sa-

ja, di mana saja, antara siapapun juga.

Paseduluran mengandung ruh dan mak-

na konsistensi pada filosofi Ôrahmat bagi

alam semestaÕ.

Ketika di negeri ini, para politisi ngalor-

ngidul, bingung, mau merapat atau

berkoalisi dengan calon presiden (capres)

mana, awam dengan jernih melihat, beta-

pa paseduluran mereka rapuh, sarat ka-

muflase. Mereka bersedulur untuk

sesaat, untuk kepentingan sempit, jangka

pendek, didasarkan kedangkalan akal,

lepas kendali hati-nurani. Tiada wawasan

sosial-kebangsaan, tiada nilai spiritual-re-

ligiusnya. Bahkan hukum diobrak-abrik

sesuai kepentingan politiknya.

Dalam Pancasila ada nilai Ketuhanan.

Nilai-nilai Ketuhanan itu wajib dimanifes-

tasikan dalam paseduluran, antara lain:

(1) Kesadaran bahwa sesama komponen

bangsa itu bersaudara. Karenanya selu-

ruhnya perlu hidup damai dalam bingkai

sosial-kebangsaan.  (2) Demi kokohnya

paseduluran, wajib ditaati hukum-hukum

profetik yang bersifat abadi-universal.

Inilah dimensi ketunggalan/keikaan

berbangsa. 

Demi kebhinekaan, perlu dihormati plu-

ralitas hukum yang bersifat kontekstual-

parokial. Demi negara, semua hukum di-

jadikan rambu-rambu, energi, dan modal

untuk berlomba-lomba dalam kebajikan.

(3) Perlu komitmen untuk bersinergi

membangun negeri. Senantiasa mem-

permudah urusan-urusan sosial-ke-

bangsaan. (4) Berkontribusi demi/pada

terwujudnya ketertiban dunia berdasar-

kan kemerdekaan, perdamaian abadi,

dan keadilan sosial. 

(Penulis adalah Guru Besar Ilmu

Hukum UGM)-d
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perubahan atas Kepmen No 62

K/12/MEM/2020 tentang Formula Harga

Dasar Dalam Perhitungan Harga Jual

Eceran Jenis Bahan Bakar Minyak

Umum Jenis Bensin dan Minyak Solar

yang Disalurkan Melalui Stasiun

Pengisian Bahan Bakar Umum," tulis

pengumuman resmi Pertamina, Kamis

(31/8) malam.

Daftar harga resmi untuk wilayah Jawa

Barat, Jawa Tengah, Jawa Timur, dan DI

Yogyakarta untuk BBM jenis Pertalite

tetap Rp 10.000 perliter, Pertamax Rp

13.300 perliter, Pertamax Turbo Rp

15.900 perliter, Dexlite Rp 16.350 perliter,

Pertamina Dex Rp 16.900 perliter.

Sementara itu, PT Pertamina (Persero)

saat ini tengah mengkaji untuk mening-

katkan kadar oktan BBM subsidi RON 90

menjadi RON 92. Hal tersebut dilakukan

dengan mencampur Pertalite dengan

Ethanol 7 persen sehingga menjadi

Pertamax Green 92. Namun, kajian yang

dinamakan Program Langit Biru Tahap 2

tersebut masih dilakukan secara internal

dan belum diputuskan. 

"Program tersebut merupakan hasil ka-

jian internal Pertamina, belum ada kepu-

tusan apapun dari Pemerintah. Tentu ini

akan kami usulkan dan akan kami bahas

lebih lanjut," kata Direktur Utama

Pertamina Nicke Widyawati dalam Rapat

Dengar Pendapat dengan Komisi VII

DPR RI di Jakarta.

Dalam siaran pers Pertamina, Nicke

menyampaikan, jika nanti usulan tersebut

dapat dibahas dan menjadi program

Pemerintah, harganya pun tentu akan

diatur oleh Pemerintah. "Tidak mungkin

Jenis BBM Khusus Penugasan (JBKP)

harganya diserahkan ke pasar karena

ada mekanisme subsidi dan kompensasi

di dalamnya," terang Nicke.

Kajian tersebut menurut Nicke, di-

lakukan untuk menghasilkan kualitas

BBM yang lebih baik, karena bahan bakar

dengan kadar oktan yang lebih tinggi ten-

tu akan semakin ramah lingkungan.

"Kalau misalnya dengan harga yang

sama, tapi masyarakat mendapatkan

yang lebih baik, dengan octan number

lebih baik, sehingga untuk mesin juga

lebih baik, sehingga emisi juga bisa

menurun. Namun ini baru usulan sehing-

ga tidak untuk menjadi perdebatan," jelas

Nicke.

Nicke menegaskan, Program Langit

Biru Tahap 2 ini masih merupakan kajian

internal di Pertamina. Untuk implemen-

tasinya, akan diusulkan kepada Pe-

merintah, dan nantinya akan jadi kewe-

nangan Pemerintah untuk memutuskan. 

(San)-d
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Pada bagian lain, Ketua Majelis Tinggi

Partai Demokrat SBY menyebut langkah

Partai NasDem dan Anies Baswedan

kepada Koalisi Perubahan untuk

Persatuan (KPP) adalah sangat kasar

dan tidak patut, terutama dalam kaidah

moral dan etika politik. SBY mengaku

memahami, dunia politik memang penuh

strategi, taktik dan siasat. Namun, selama

pengalamannya dua kali bertarung pada

pemilihan presiden, ia tidak pernah mene-

mukan sikap kasar seperti yang dilakukan

Partai NasDem dan Anies.

"Saya mengerti, kita semua mengerti,

politik itu memang penuh siasat, penuh

taktik dan caranya banyak. Tetapi saya ti-

dak menyangka kalau tindakan itu sejauh

ini, menurut saya, melebihi batas kepatu-

tan moral dan etika dalam politik. Ya,

kasar, kalau bisa menggunakan istilah

dalam Bahasa Inggris it is really ugly," ka-

ta SBY saat menyampaikan arahan da-

lam Sidang Majelis Tinggi Partai Demo-

krat di Puri Cikeas. (Ant/Obi)-d
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Jadi baca di media tentang rencana koal-

isi itu. Jadi kemudian Pak Presiden

menelepon saya. Jadi Pak Presiden tidak

tahu-menahu tentang itu, tahunya ya dari

media," beber Pratikno di Istana

Kepresidenan Jakarta, Jumat (1/9).

Pratikno mengaku mendampingi

Presiden selama menerima Surya Paloh

di Istana, sehingga tahu betul apa saja

yang dibicarakan keduanya. "Jadi ke-

marin menjelang Maghrib sekitar 30

menit-an lah Pak Surya Paloh diterima

Bapak Presiden dan saya sepenuhnya

mendampingi saat berbincang, beliau

berdua berbincang. Jadi saya tahu betul

apa yang dibicarakan," ujarnya.

Menurut Pratikno tidak ada pemba-

hasan koalisi antara kedua tokoh. Dia

menekankan koalisi merupakan urusan

partai politik. Dalam pertemuan kedua

tokoh membahas hal-hal ringan, di mana

Surya Paloh menyampaikan suasana

politik yang dingin dan berpandangan ti-

dak ada yang perlu dikhawatirkan.

"Ya hanya itu, tidak ada pembicaraan

tentang koalisi parpol dalam Pilpres dan

lain-lain, itu tidak ada sama sekali. Tidak

ada pembicaraan tentang masuknya

PKB ke koalisi NasDem. Termasuk tidak

ada pembicaraan tentang, misalnya, Pak

Surya menyampaikan rencana apa na-

manya, Pak Muhaimin menjadi ca-

wapres-nya Pak Anies juga tidak ada

pembicaraan tentang itu," tuturnya.

Pratikno mengatakan Presiden juga ti-

dak tahu tentang isu yang menyebut pen-

duetan Anies dengan Cak Imin guna

menghalangi Agus Harimurti Yudhoyono

menjadi calon wakil presiden. "Ya kalau

namanya tidak tahu sama sekali dan tidak

ingin campur tangan kan jadi sama sekali

itu tidak benar. Kami di Istana tidak men-

campuri urusan pencapresan-pen-

cawapresan sama sekali. Pak Presiden

sama sekali tidak mencampuri itu, apalagi

menghalangi seseorang untuk menjadi

cawapres, sama sekali tidak benar,"

tegasnya. (Ant/Has)-f

YOGYA (KR) - Event Jogja

Coffee Week#3 yang di-

adakan di Jogja Expo Center

(JEC) dari 1 sampai 5

September 2023 menjadi

muara bagi industri kopi, se-

hingga semua dapat merasa-

kan dampak positifnya. 

"Kebun-kebun kopi yang

dapat dikembangkan men-

jadi destinasi bisa menjadi

peluang bagi pelaku bisnis

kopi dan UMKM untuk terus

berkembang sampai ke

mancanegara. Oleh karena

itu melalui event ini Kemen-

parekraf terus mendorong

perkembangan industri

kopi, sehingga bisa menjadi

tonggak kesejahteraan ma-

syarakat," kata Menteri

Pariwisata dan Ekonomi

Kreatif (Menparekraf) San-

diago Uno secara daring

dalam acara pembukaan

Jogja Coffee Week#3 di

Jogja Expo Center (JEC),

Jumat (1/9).

Jogja Coffee Week#3 itu

dibuka Asisten Perekono-

mian dan Pembangunan Set-

da DIY, Tri Saktiyana, Ketua

Kadin DIY, GKR Mangku-

bumi dan Ketua Panitia Jogja

Coffee Week#-3, Rahadi

Saptata Abra. Kegiatan yang

bertajuk 'Future Coffee Cul-

ture' tersebut juga didukung

oleh KADIN DIY, Pemda DIY

dan JEC.

Ketua Kadin DIY GKR

Mangkubumi mengaku akan

terus mendukung dan mem-

berikan semangat dalam me-

ngembangkan kopi.     (Ria)-d

EVENT JOGJA COFFEE WEEK #3

Muara bagi Industri Kopi 

KR-Franz Boedisukarnanto

Ketua Kadin DIY GKR Mangkubumi (kedua kiri)
bersama Tri Saktiyana dan Ketua Panitia Jogja Coffee
Week#-3 Rahadi Saptata Abra pada pembukaan Jogja
Coffee Week#3 di JEC, Jumat (1/9).

"Jadi, Anies-Muhaimin kira-kira disingkat

'AMIN'," ucapnya.

Para kiai, ujarnya, mendukung penuh,

memberikan dorongan apa yang terbaik

buat PKB. ÓBismillahi tawakkaltu alallah,

mlaku, budal gus, berangkat berdua,"

tambahnya.

Oleh karena itu, ia berharap pasangan

'AMIN' bisa meraih hasil positif di perhela-

tan Pilpres 2024. "Saya berdoa dan ber-

harap pasangan ini bisa menjadi pasang-

an yang menang di Pilpres 2024," kata

Sekjen.

Sementara, Hasannudin Wahid masih

belum memberikan informasi terkait

pelaksanaan deklarasi pasangan ini.

"Kapan deklarasinya, di mana dan jam

berapa akan kami segera beritahu be-

sok," katanya.

Rapat pleno DPP PKB untuk  menyetu-

jui tawaran Partai NasDem untuk menja-

dikan  Muhaimin Iskandar menjadi

cawapres Anies Baswedan, diakui sem-

pat alot. "Perdebatan seperti itu biasa, na-

manya juga dinamika pasti ada pandang-

an-pandangan," kata salah satu pe-

ngurus DPP Hanif Dhakiri.

Rapat pleno gabungan itu, disebutnya

sebagai langkah partai untuk menemu-

kan persamaan pandangan terhadap su-

atu dinamika politik yang muncul. "Biar

lebih mantap dan semuanya bisa satu

pemahaman, jadi harus kami selesaikan

finalisasi pada rapat pleno," ujarnya.

Di Kantor DPW PKB Jatim, selain Hanif

Dhakiri juga hadir sejumlah tokoh internal

partai, seperti Ketua DPW PKB Jatim

Abdul Halim Iskandar, Sekretaris Anik

Maslachah, Anggota DPR RI Arzeti

Bilbina, Ketua DPC PKB Kota Surabaya

Musyafak Rouf, hingga Ketua DPW PKB

Jawa Tengah Yusuf Chudlori. (Ant/Obi)-d


